



Las obras de la carretera GU-249, que une ambas localidades estarán finalizadas en dos semanas. La presidenta de la Diputación Provincial visitó los tramos que están siendo mejorados. La inversión asciende a casi 1,4 millones de euros.

## “Hay que compartir cultura”

La diputada regional, Marta Valdenebro, defendió el papel de la Diputación

El Servicio de Cultura de la Diputación de Guadalajara ha remitido a todos los ayuntamientos de la provincia una “carta” de los servicios culturales que ofrece la Institución Provincial. La diputada-delegada de Cultura, Marta Valdenebro, pasó por los micrófonos de ABC PUNTO RADIO HENARES para desglosar esta variada oferta. En un momento en el que el papel de las diputaciones está en entredicho, Valdenebro señaló que “es ahora cuando ésta tiene que apostar por gestionar sus recursos de la forma más eficaz, y por eso hemos lanzado esta oferta, para que llegue a todos los municipios”.

Un ejemplo de ello es un catálogo de exposiciones, que “hasta hace poco, estaban acumulando polvo en los almacenes de nuestras instalaciones y que ahora están viajando por la provincia”. En total, 13 exposiciones de fotografía y pintura, de lo más variado.

El éxito está asegurado, a tenor de experiencias pasadas. “Por las últimas exposiciones ha pasado más gente que las censadas en algunos de los municipios”, señalaba Valdenebro. El objetivo de esta cartera de servicios persigue dos objetivos: fomentar el hábito de la cultura en Guadalajara y gestionar de forma más eficaz los recursos culturales. “Otra de las iniciativas es poner a disposición de todos los municipios las instalaciones del San José de Guadalajara como escaparate de su actividad



La diputada cultura, Marta Valdenebro, en los estudios de ABC Punto Radio

cultural”.

Para Valdenebro, “hay que hacer intercambio cultural, hay que hacer provincia y compartir la cultura, por eso también hemos ofrecido sesiones de animación etnográfica y charlas de juguetes tradicionales. Una de ellas se va a celebrar en Illana para celebrar el centenario del colegio... A los niños les encanta ver qué juguetes había antes”.

Respecto al presupuesto de la Diputación para el presente ejercicio, Valdenebro destacaba que “las partidas en Cultura, aunque se han reducido muy poquito, en algunos casos se han visto incrementadas, como por ejemplo la re-

ferente a las publicaciones, con motivo de la celebración del bicentenario del próximo año 2013.

### BICENTENARIO 2013

Sin querer adelantar nada al respecto, la diputada popular reconoció que “ya estamos trabajando en ello. Hay una relación de muchísimas actividades, como reeditar la guía histórica de la Diputación Provincial o el proyecto de museizar la Casa Palacio de la Diputación, pero hay muchas otras que ya iremos anunciando en su debido momento”.

Escuche la entrevista en... [www.dhenares.es](http://www.dhenares.es)

## Diez escuelas rurales echarán el cierre el próximo curso

YOLANDA BERNAD | GUADALAJARA

yolandabernad@dhenares.es

Se despejó la incógnita, y el aumento de ratio alumnos por aula ya tiene sus consecuencias concretas. Finalmente serán diez (y no 18) las escuelas de la provincia de Guadalajara que echarán el cierre en el próximo curso por tener menos de diez estudiantes en sus clases. Las localidades que perderán su escuela serán Anguita (los alumnos deberán trasladarse a Alcolea del Pinar, a 9,8 km); Condemios (la escuela de referencia será Galve de Sorbe, a 7,8 km); Pareja (en su lugar, la escuela que le corresponde es Sacedón, a 14 km); Salmerón (los alumnos deberán trasladarse a Sacedón, a 27,7 km); Alcoroches (la escuela de referencia está en Checa, a 6,7 km); Orea (Checa también aglutinará a los alumnos de esa localidad, a 8,7 km); Arbancón (deberán trasladarse a Cogolludo, a 4,3 km); Hita (la escuela rural de referencia será Humanes, a 15,2 km); Hueva (los alumnos deberán trasladarse a Pastrana, a 7,3 km); y Peñalén (el centro estará en Poveda de la Sierra, a 8,8 km).

### A LA CAZA DE MATRICULACIONES

El sindicato FETE-UGT califica de “error” el cierre de estas escuelas. Para Antonio Caballero, del sindicato, “las localidades están unidas por carreteras muy malas, y durante varios días seguramente muchos niños no podrán ir a clase”. El número de alumnos que debería desplazarse de cara al próximo curso para ir a clase podría rondar entre los 80.

Para el próximo 10 de junio hay prevista una concentración en Alcoroches organizada por el Foro de la Escuela Rural, para iniciar una campaña de captación de nuevas matriculaciones con el objetivo de evitar el cierre de escuelas. Laura Jiménez, alcaldesa de dicha localidad y madre de una niña de tres años, explica que, estando el municipio a 1.500 metros de altura, y conectada con unas carreteras muy peligrosas, sobre todo en invierno, “las mamás no subiremos a nuestros hijos en el autocar”.

¿Qué te parece la noticia?... [www.dhenares.es](http://www.dhenares.es)

EL DELEGADO DEL GOBIERNO EN CLM VISITA LA CENTRAL DE TRILLO DURANTE LA RECARGA

## Labrador defiende la energía nuclear

El delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Jesús Labrador, visitó esta semana la central nuclear de Trillo con motivo de la época de recarga que ha iniciado y que está dando trabajo a más de 1.000 personas. Labrador estuvo acompañado durante la visita al centro de formación de la central nuclear por el director de la central, Aquilino Rodríguez, el alcalde de Trillo, Francisco Moreno, y el subdelegado del Gobierno en Guadalajara, Juan Pablo Sánchez Sánchez-Seco.

“Estamos convencidos de que hay que aprovechar todos los recursos ener-



Labrador, en la central de Trillo

géticos que tenemos en España”, aseguró el delegado del Gobierno. “Actualmente, en España, el 20% de la energía es de origen nuclear, menor que en el resto del mundo, donde se sitúa en una media en torno al 37%. Por eso es fundamental destacar que, aunque sólo sea por sentido común, es necesario utilizar todas las energías de las que disponemos en España”, destacó Labrador. En la central nuclear de Trillo se produce prácticamente el 3% de la energía que consume el país, en una empresa que en época de recarga va a dar contrato a más de 1.000 personas.